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1 平成29年度通常総会を開催
	 〜今年度の活動方針・実施事業を決定〜

6月7日（水）、秋田市のホテルメトロポリタン
秋田において、本会の平成29年度通常総会を会
員279名（本人出席64名、委任状出席215名）出
席の下で開催しました。
議案の審議に先立ち、藤澤正義会長は「平成
28年度は、組織化推進の強化を図り新たに4組
合が設立された他、地域資源の活用等を目的と
して、県内「いぶりがっこ」製造事業者の連携を
促し、「GI（地理的表示保護制度）」申請に向け
た支援を行うなど、秋田県中小企業振興条例の
理念のもとで、全ての事業が当初の計画どおり
遂行できた。また、本会が地域事務局を担う「も
のづくり補助金」については、県内企業の経営
改革にとって必要不可欠な制度であるとの認
識のもと、国等に積極的な要望活動を続けた結
果、平成28年度補正においても継続となり、新
たに39社が採択となった。29年度も引き続き、
会員の皆様のお役に立てる中央会として活動
して参りたい。」と挨拶しました。
続いて、議長に佐賀善美氏（コーディネート
秋田協同組合理事長）を選任し議案の審議に入
り、平成28年度一般会計・特別会計事業報告書、
財産目録、貸借対照表、損益計算書及び剰余金

処分案が承認されたほか、3つの新規事業の実
施を含めた平成29年度一般会計・特別会計事
業計画及び収支予算の設定など全ての議案が
満場一致で承認・可決されました。
引き続き、通常総会終了後に表彰式を開催
し、優良組合4組合、組合功労者等30名に対し、
秋田県知事表彰ならびに秋田県中小企業団体
中央会会長表彰がそれぞれ授与されました。
その後、会場を移して開催された懇親会には
142名が出席し、来賓を代表して佐竹敬久秋田
県知事ならびに石井周悦秋田市副市長より祝
辞が述べられた後、佐藤賢一郎秋田県議会議員
（産業観光委員長）による乾杯のご発声で開宴
し、終始和やかな雰囲気の中、盛会裡に終了し
ました。

［開会挨拶：藤澤会長］
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栄えある受賞を心よりお慶び申し上げます

秋 田 県 知 事 表 彰

【優良組合】� （敬称略） 【組合功労者】� （敬称略・順不同）
組　合　名 所在地 理事長名 氏　名 組　合　名 役職名

秋田ハイタク事業協同組合 秋田市 髙橋　幸廣 小野寺　盛 秋田県再生資源商工組合 理事長
浅利　　滋 秋田県味噌醤油工業協同組合 理事長

秋田県中小企業団体中央会会長表彰

【優良組合】� （敬称略・順不同）
組　合　名 所在地 理事長名

企業組合佐々木製縄工場 大仙市 佐々木繁夫
秋田中央商業協同組合 秋田市 小田原光子
秋田市駅前広小路商店街振興組合 秋田市 平澤　孝夫

【組合功労者】� （敬称略・順不同）
氏　名 組　合　名 役職名 氏　名 組　合　名 役職名

山城　久和 大館市大町商店街振興組合 理 事 長 清水　洋一 中央素材生産事業協同組合 理 事
本多　秀文 秋田管工事業協同組合 理 事 長 畠山　紀夫 秋田県印刷工業組合 理 事
船橋　文隆 秋田県鉄筋工事業協同組合 理 事 長 阿部　　久 平鹿建設事業協同組合 理 事
進藤　政弘 協同組合秋田市民市場 理 事 長 大里　吉一 秋田県ハイヤー協同組合 理 事
三浦　　潔 秋田県自動車整備商工組合 理 事 長 冨樫　喜則 由利本荘自動車整備協業組合 理 事
安宅　信昭 コーディネート秋田協同組合 副理事長 松井　寛信 秋田県電気工事工業組合 理 事
布谷　　博 秋田県電気工事工業組合 専務理事 遠藤　嗣昕 鹿角市花輪大町商店街振興組合 監 事
高橋　和夫 協同組合秋田県家具工業会 理 事 山谷　昭治 秋田県ハイヤー協同組合 監 事
佐藤　幸彦 県北自動車整備協業組合 理 事 佐々木甲悦 中央素材生産事業協同組合 監 事
斯波　洋司 秋田県自動車車体整備協同組合 理 事 遠山　寛次 由利本荘自動車整備協業組合 監 事
大工原　清 秋田県室内装飾事業協同組合 理 事 保坂　幸義 秋田県中央トラック事業協同組合 監 事

［受賞された皆様］

［組合功労者表彰（小野寺理事長）］［優良組合表彰（髙橋理事長）］ ［組合功労者表彰（浅利理事長）］
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【組合専従優秀職員】� （敬称略・順不同）
氏　名 組　合　名
大越絵美子 秋田県ハイヤー協同組合
猿田　晃也 秋田県自動車整備商工組合
冨士盛正明 秋田県電気工事工業組合
佐藤　　崇 秋田県電気工事工業組合
藤原　保美 秋田県室内装飾事業協同組合

【中央会事務局専従者】� （敬称略）
氏　名 役　職　名
黒政　祐亮 事業振興部大館支所　主事

平成29年度事業計画
（基本方針）
新規組合の設立や企業組合制度を活用した創業の推進、企業の経営改善や体質強化等課題
解決のための組合活力向上事業や経営力強化支援事業等を実施するほか、中小企業経営力強
化支援法に基づく認定支援機関としてより専門性の高い支援事業を行い、多様化・複雑化す
る経営課題に積極的に対応して参ります。

（活動目標）
　１　中央会活動ビジョンの実践と『強い組合・強い企業づくり』の推進
　２　新規組合設立や創業の推進
　３　会員組合、組合員企業のニーズに即した事業の実践と弾力的な運用
　４　中小企業経営力強化法の認定支援機関として、より専門性の高い支援事業の実施
　５　国、県等の中小企業施策の積極的な活用と推進

［優良組合表彰（平澤理事長）］

［祝辞：石井秋田市副市長］ ［乾杯：佐藤産業観光委員長］

［優良組合表彰（佐々木理事長）］

［祝辞：佐竹秋田県知事］

［組合功労者表彰
… （総代：山城理事長）］

［組合専従優秀職員表彰
… （総代：大越氏）］



4

1

2

3

4

5

6

6月9日（金）、佐竹敬久秋田県知事や藤澤正義
会長をはじめ各経済団体の代表者が石井啓一
国土交通大臣等を訪れ、奥羽・羽越新幹線の整
備促進に向けた要望を行いました。
要望では、「東日本大震災を契機として太平洋
側と日本海側との交通網の複線化が再認識され
ており、国全体としての災害時のリスク分散を
進めることが喫緊の課題となっている。こうし
た中で、定時制、速達性、大量輸送性に優れたフ
ル規格新幹線は、高速交通ネットワークの基軸
となるものであり、奥羽・羽越新幹線も、地方創
生や国の活力の向上、災害に強い多軸型の国土
形成を進めるうえで欠かせないものである。

また、国内外からの観光誘客・企業立地や沿
線投資による新たな都市圏・商圏の形成、若者
や女性が活躍できる産業や新たなブランド価
値の創出など、本県の次世代に夢と希望をつな
ぐことから、既存の基本計画線から整備計画路
線への格上げの前提となる調査を早期に実施
すること。」と働きかけました。
本会では、毎年開催している地区別組合代表
者懇談会や巡回等を通じて、会員組合から出さ
れた要望の実現に向けて国や県に対し様々な
形で建議陳情活動を行っております。業界の地
位向上や組合員の受注拡大に向けて、組合で要
望・相談したい案件がございましたら、本会ま
で一度ご相談ください。
なお、今年度、県内8箇所において地区別組合
代表者懇談会（下記参照）を開催します。会員の
皆様のお声を是非お聞かせください。

【お問い合わせ先】
　総務企画課　☎018-863-8701

奥羽・羽越新幹線の整備促進を
	 〜国土交通大臣へ要望〜

［要望の様子（右から1人目が藤澤会長）］

［懇談の様子］

地区別組合代表者懇談会開催のお知らせ�〜今年度は県内8会場で開催します〜

【開催日程】
【大館会場　7月� 4日（火）】
ロイヤルホテル大館（大館市）

【鹿角会場　7月21日（金）】
鹿角パークホテル（鹿角市）

【湯沢会場　7月� 7日（金）】
湯沢グランドホテル（湯沢市）

【横手会場　7月25日（火）】
横手セントラルホテル（横手市）

【大仙会場　7月10日（月）】
大曲エンパイヤホテル（大仙市）

【秋田会場　7月28日（金）】
ホテルメトロポリタン秋田（秋田市）

【能代会場　7月13日（木）】
プラザ都（能代市） 【お問い合わせ先】

　総務企画課　担当　齋藤・稲葉
　　☎018-863-8701【本荘会場　7月18日（火）】

ホテルアイリス（由利本荘市）

本会では、組合代表者の皆様より業界（組合）
の現状や課題、中小企業・小規模事業者施策に
係る意見・要望を広くお伺いすることで、組
合の課題解決はもとより組合同士の連携や地
域経済の活性化に結びつけることを目的に県
内各地区において地区別組合代表者懇談会を

開催しており、今年度は本荘会場を新たに追加
した全8会場で開催することとしております。
懇談会で出されたご意見・ご要望は国や県、
市及び知事との懇談会への要望等を通じて、今
後の施策に反映してまいりますので、会員組合
から多くのご参加をお待ちしております。

NEW
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中小企業組合等支援施策情報
地方からの東京五輪ビジネス獲得を目指して	〜ビジネスチャンス・ナビ2020〜
	 （中小企業世界発信プロジェクト推進協議会）

2020年に開催される東京五輪に関連した仕
事を地方企業にも受注させることを目的に、
官民の入札・調達情報を一元的に集約した情
報ポータルサイト「ビジネスチャンス・ナビ
2020」が開設されました。

イギリスでは、12年ロンドン五輪大会に構築
された同様のスキームにより、大会に関連した施
設建設工事や大会グッズなどの物品、大会を盛
り上げるイベント開催など、一般の中小企業が
事業に参加しやすくした結果、契約成立の2／3
を地方企業が受注することに繋がりました。

■ビジネスチャンス・ナビ2020の主な機能
①�東京オリンピック・パラリンピック競技大
会組織委員会や民間企業の入札調達案件を
検索することができます。

②�「ビジネスチャンス・ナビ2020」に登録され
た企業の中から、ビジネスパートナーを検索
することができます。

※�ビジネスチャンス・ナビ2020を利用するに
はユーザー登録が必要です。
詳しくは専用ホームページ（https://www.se�
kai2020.tokyo/bcn/）をご覧下さい。

「役立つ補助金情報をいち早く入手したい」
という組合の皆さんに中小企業基盤整備機構
が運営するポータルサイト「J-Net21」をご紹介
します。
当サイトは公的機関の支援情報を中心に、最
新の補助金情報が集約されており、「地域」「利
用目的」「支援制度」ごとに検索することが可能
です。
本号では、J-Net21を活用した補助金情報の
検索方法をご紹介しますので、是非一度ご覧下
さい。

①�検索サイトで「J-Net21　支援ヘッドライ
ン」と入力して検索します。
②�J-Net21のページ（右）に移動することを確
認してください。
③�そのなかの「助成制度・公募」をクリックし
ます。
④�最後に、「地域」「利用目的」「支援制度」を選択
して検索ボタンをクリックすると最新の補
助金情報を閲覧できます。

［イメージ図］

［想定される発注案件と実際の発注案件例］

補助金情報検索サイト「J-Net21」をご存知ですか （中小企業基盤整備機構）

［J-Net21の支援情報ヘッドライン］

［閲覧したい情報を絞り込んで検索］
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景況レポート
（5月分・情報連絡員80名）

製造業で景況感が後退

※…DI値とは、Diffusion…Index（ディフュージョン・インデックス）の略で、増加（好転）したとする企業割合から、
減少（悪化）したとする企業割合を差し引いた値です。

【概況（全体）】
5月分の県内景況は、前年同月と比較して景況が「好
転」したとする向きが10.0％（前回調査12.5％）、「悪化」
が36.3％（同37.5％）で、業界全体のDI値は－26.3とな
り、前月調査と比較し1.3ポイント下回り、景況感は後
退した。
全国及び東北・北海道ブロックとの比較では、本県の
景況DI値は、製造業が低調となったことから全体DI値
も全国及び東北・北海道ブロックを下回った。

【業界別の状況】
業界別では、一部の小売業やサービス業で回復傾向が
見られたことで、非製造業にDI値の改善が見られたもの
の、食料品製造業では売上高、収益状況が悪化したこと
で製造業全体のDI値に反映する数値となった。
なお、全体の景況感は、原材料の値上げとともに内外
の過当競争や人手不足にも一層の拍車が掛かっており、
経営コスト上昇と供給力の減退が非常に逼迫している
ことから、中小企業の先行きは依然として注視していく
必要がある。

快晴
30以上

晴れ
10以上
30未満

くもり
△10以上
　10未満

雨
△30超　
△10未満

雷雨
△30以下

業
界
の
景
況

項
目

売

　上

　高

販
売
価
格

取
引
条
件

資
金
繰
り

雇
用
人
員

製 造 業

非製造業

業種　　

［天気図の見方］
 前年同月比のDI値をもとに
 作成しています。

［凡例］

【業 界 の 声】　〜製 造 業〜 （回答数：32名　回答率：100％）

食 料 品
（ 豆 腐 ）

対前年比ほぼ横ばいでの推移。取引先スーパーの激しい競争の影響で売上は伸びない。

食 料 品
（ 製 麺 ）

消費者の購買力が著しく低下しており、大手メーカーが低価格で販売している。

繊 維 工 業
（ニ ッ ト）

5月後半から例年より受注が減少した。追加発注は若干あるが、小ロットが多く、各アパ
レルが在庫調整に入っていることを感じさせられる。

繊 維 工 業
（ 繊 維 ）

紳士服は前年同月比では横ばいで推移。婦人服については、受注はあるもののメーカー
への工賃の交渉も難しく、生産力の低下により売上向上に結びつかない状況にある。地
方の人口減少によるデパート閉鎖などが続き衣料品が売れていない。

木材・木製品
（一般製材）

4月は製品の注文量は県外、県内とも前年並みで推移している。製品価格は6月1日に改
定されるが現状維持。原木は小径木の出材が少なく、価格は高めで推移している。原木の
低下（トビ腐れ、曲がり、大節等）が著しく、歩留まりを悪化させ収益低下の大きな原因と
なっている。

印 刷 回復を実感するには至っていない。低価格の発注・受注は依然として改善されていない
のに加え、用紙の値上げも発表され、今後の不安材料がさらに増えた。今後も廃業による
組合員の減少が予想される。

窯業・土石製品
（生コンクリート）

5月の出荷数量は、前年比100.8％、4月〜 5月累計で86.9％となった。今年度の出荷数
量を610,000㎥（前年比101.7％）と想定したが、達成は厳しい状況にある。特に県南地
区の落ち込みが激しい。

鉄鋼・金属
（機械金属）

僅かながら、公共事業の工事が出てきているようである。受注は6月以降となるが少しず
つ改善されていくことを期待している。企業によって多少のバラツキが見られ、取引条
件は依然として厳しい。

鉄鋼・金属
（ 鉄 鋼 ）

そろそろ動きが出る頃と思っていたが、まだ動きが鈍い状態である。手持工事は各社バ
ラツキが見られる。見積依頼が増えてきており、6月中旬から7月にかけて本格的に稼働
すると考える。

その他の製造業
（曲げわっぱ）

依然として、弁当類の売上が好調で供給が追いつかない状況にあり、材料の確保が難し
くなっている。

＜全国及び東北・北海道ブロックとの
… 景況DI値の比較＞

秋田県 全　国 東北・北海道

全 体 −26.3 −18.3 −25.2

製 造 業 −31.3 −15.7 −24.2

非製造業 −22.9 −20.2 −25.6

＜景況天気図＞



7

【業 界 の 声】　〜非 製 造 業〜 （回答数：48名　回答率：100％）

卸 売 業
（ 青 果 ）

5月の売上は、前年同月比98.9％で推移した。ジャガイモや玉ネギなどは相変わらず高
値である。葉物野菜は気温も高くなり各地で収穫され始め、平年並みの値となっている。

卸 売 業
（卸 団 地）

需要の停滞、販売価格の低下、大企業の進出による競争の激化から経営環境は厳しく苦
戦している企業が多い。特に建設資材、文具関係、日用雑貨等を取り扱う業者からの声が
多く聞かれる。

小 売 業
（自 動 車）

5月の新車販売台数は、登録自動車が1,803台（前年同月比102.2％）、軽自動車が
1,844台（同135.3％）で、合計3,647台（同116.6％）であった。軽自動車は2ヶ月連続
して2桁の伸びとなり、全体では3ヶ月連続のプラスで軽自動車が登録車を上回った。

商 店 街 GWに樹海ドームにおいて、北海道北東北グルメフェスタ＆肉の博覧会が開催され、3日
間で1,358百人の来場があった。出店者の売上げも順調で利益確保につながったようで
ある。中心市街地からは離れた場所であるため、商店街への波及効果は残念ながら小さ
かったが、市全体での経済効果は大きかった。（大館市）

商店街全体としては回復を思わせる現象は起きていない。個々の奮闘が時折見られる。
（鹿角市）

サービス業
（自動車整備）

5月の自動車検査台数実績では登録車が4.3％、軽自動車が10.4％それぞれ増加し、全
体では前年同月比で7.0％の増加となった。特に軽自動車は2桁増と好転している。

サービス業
（タクシー）

乗務員1人当たりの運送収入が増収になっているものの、乗務員が絶対的に不足してい
る。よって、タクシーが稼働すれば、減収はある程度抑えることができると考えられる。

建 設 業
（電気工事）

先月に引き続き、暇な5月となった。公共工事・一般住宅共に動きが悪い。明るい兆しは
見えてこない。電工を募集しても応募がないのが現状。予算も決まったオリンピック会
場の建築に向けて、益々本県の電工が不足すると思われる。（中央地区）

運 輸 業
（トラック）

軽油価格は2円20銭値下がりしている。荷動きは、5月になっても悪い状態。近県も同様
で関東から東北向けの荷物があっても出発の荷物が無いために引取り出来ない状況に
ある。（中央地区）

その他の非製造業
（砂利採取）

昨年度からの残工事等でクラッシャーラン関係が若干増えたものの生コン用骨材は横
ばいであった。（県南地区）

好転 悪化 D.I値【景況DI値の推移［前年同月比］】

-60

-40

-20

0

20

40

＜業界全体＞

6月 7月 8月3月 4月 5月 12月 2月9月 10月 11月6月 7月 8月 3月 4月 5月12月 1月 2月9月 10月 11月

-27.5
-36.3

-28.8 -30.0 -31.3
-22.5

-23.8 -27.5

-30.0
-22.5

-40.0

-25.0 -25.0

-26.3

-22.5
-15.0

-23.8

-18.7
-23.7

2015 2016 2017
1月

-33.8
-18.7

-7.5
-13.7

-26.3

好転 悪化 D.I値【景況DI値の推移［前年同月比］】

-60

-40

-20

0

20

40

＜製造業＞

6月 7月 8月3月 4月 5月 12月 2月9月 10月 11月6月 7月 8月 3月 4月 5月12月 1月 2月9月 10月 11月

-12.5

-25.0
-18.7

-15.6 -15.6 -18.8 -15.7 -15.7
-25.0

-12.5

-34.4
-28.1

-25.0
-31.3

-6.3 -3.2
-9.3

-3.1
-6.3

2015 2016 2017
1月

-28.2

12.5

3.1

-18.8
-9.4

好転 悪化 D.I値【景況DI値の推移［前年同月比］】

-60

-40

-20

0

20

40

＜非製造業＞

6月 7月 8月3月 4月 5月 12月 2月9月 10月 11月6月 7月 8月 3月 4月 5月12月 1月 2月9月 10月 11月

-37.5
-43.7

-35.5
-39.5

-41.6

-25.0

-29.2
-35.4 -33.3

-29.1 -43.7

-22.9 -25.0 -22.9

-33.3 -22.9
-33.4

-29.2
-35.4

2015 2016 2017
1月

-37.5
-25.0

-20.8
-25.0

-31.3



8

イベント実施による商店街の魅力強化とにぎわい創出
〜連携組織化推進事業（平沢ぶらり商店街振興会）〜

連携組織化推進事業のご案内（中央会平成29年度新規事業）
本会では、任意グループの活動を応援しております！
研修会開催や商品開発・販路拡大等をお考えのグループは、本会までお気軽にお問い合わせく
ださい。
対�象�事�業�者 県内に拠点を有する法人化していない任意グループ（※メンバー4社以上が条件）
補助対象経費 専門家謝金・旅費、会場借料、会議費、資料費、通信運搬費　など
補　��助��　率 10／10
補��助��金��額 1グループあたり上限20万円
募��集��締��切 本年度事業予算に達し次第、募集終了となります。
問い合わせ先 秋田県中小企業団体中央会　事業振興部　☎018-863-8701

本会では、今年度より法人化されていない団体・任意グループを対象に「連携組織化推進事業」
により、グループ内の活性化と課題解決を図るための研修会の開催や専門家派遣等の支援を行っ
ております。
本号では、本事業を活用し、全2回の研修会を開催しました「平沢ぶらり商店街振興会（にかほ
市）」の取り組みについてご紹介します。

平沢ぶらり商店街振興会（遠藤強会長）が開
催するイベント「100縁商店街」では、商店街
の約50店舗が参加し、100円でお菓子などの
食品やゲーム、マッサージなどのサービスを
提供することで、各店舗を知ってもらう取り
組みを毎年行っています。
当イベントにおける個店の取り組みが街区
全体の活性化と魅力強化に繋がることから、
本会事業を活用し、NPO-AMP山田誠氏を講
師に招いた研修会・懇談会を開催しました。
100縁商店街を開催した6月3日（土）は、各
個店を訪問し、商品やサービス内容の確認、店
主からのヒアリングを実施し、イベント後の6
月13日（火）に山田氏から各個店へのアドバイ
スを含めた懇談会を開催しました。
他県の商店街において同様のイベントに先
進的に取り組んだ実績を持つ講師の山田氏か
らは、「来場者に『また来たい』と思わせる商
品やサービスを工夫することが大切であり、

更に言えば、他の商品の購買に繋がる仕組み
を考える必要がある。商店街イベントが『定番
化する』ことは『飽きられる』に繋がる恐れも
あることを認識し、付加価値をどのようにつ
けていくかについて、参加店が意見を出し合
い工夫して欲しい。」とアドバイスがあり、参
加者は熱心に聞き入っていました。
当振興会が本事業で学んだことを次回以降
のイベントに活かすことで、商店街の魅力発
信と街区の賑わい創出に繋がることが今後期
待されます。

[Ａ]�　定款変更の効力は、行政庁が認可をしたときに発生し、組合が定款変更を決議したと
きに遡及しないものと考える。
　さらに厳密にいえば、定款変更の認可は行政処分であるから、行政庁において決議を
終わった日または認可書を作成した日にその効力が発生するのではなく、認可があっ
たことを組合が知り得たとき、すなわち認可書が組合に到着したときから効力が発生
することとなる。

[Ｑ]�　中小企業等協同組合法において、定款の変更は「行政庁の認可を受けなければその効
力を生じない」と規定されているが、その効力の発生時期は、認可されたときか、あるい
は組合が変更決議をしたときに遡及するか。

組合相談コーナー 定款変更の効力発生時期について

［懇談会の様子］
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● a la carte●アラカルトアラカルトアラカルト

－会員組合の皆様へ－
本コーナーでは、会員組合の理事長交代について紹介しております。
今後、新しい理事長が選出された場合は、本会総務企画課（☎018-863-8701）までお知らせ下さい。

�秋田建設中央協同組合（秋田市）
� 理事長　畠山　順太郎さん
組合員名：株式会社菅与組
役　　職：代表取締役
改��選��日：平成29年5月15日

�二ツ井町商業協同組合（能代市）
� 理事長　髙橋　剛さん
組合員名：株式会社シーガルジャパン
役　　職：代表取締役
改��選��日：平成29年5月16日

�県北自動車整備協業組合（大館市）
� 理事長　小笠原　修さん
組合員名：有限会社小笠原自動車
役　　職：代表取締役
改��選��日：平成29年5月20日

�秋田清掃事業協同組合（秋田市）
� 理事長　本多　秀文さん
組合員名：企業組合秋田北部清掃興業
役　　職：代表理事
改��選��日：平成29年5月23日

�協同組合横手やきそば暖簾会（横手市）
� 理事長　三浦　勝則さん
組合員名：有限会社三浦商店
役　　職：代表取締役
改��選��日：平成29年5月25日

�秋田弁護士協同組合（秋田市）
� 理事長　柴田　一宏さん
組合員名：柴田一宏法律事務所
役　　職：所長
改��選��日：平成29年5月25日

�秋田県漆器工業協同組合（湯沢市）
� 理事長　佐藤　慶太さん
組合員名：株式会社佐藤商事
役　　職：代表取締役
改��選��日：平成29年5月26日

�白神設備ガス事業協同組合（能代市）
� 理事長　児玉　宏子さん
組合員名：コダマ設備工業社
役　　職：代表
改��選��日：平成29年5月29日

�秋田県菓子工業組合（秋田市）
� 理事長　塚本　高さん
組合員名：株式会社塚本商店（旭南高砂堂）
役　　職：代表取締役
改��選��日：平成29年5月30日

�由利本荘自動車整備協業組合（由利本荘市）
� 理事長　佐々木　隆さん
組合員名：有限会社佐々木自動車
役　　職：代表取締役
改��選��日：平成29年5月26日

�協同組合秋田卸センター（秋田市）
� 理事長　辻　昭久さん
組合員名：株式会社辻源
役　　職：代表取締役
改��選��日：平成29年5月26日

�秋田県集成材工業協同組合（能代市）
� 理事長　越後　春彦さん
組合員名：株式会社丸越
役　　職：代表取締役
改��選��日：平成29年6月6日

役員改選により、下記の方々が新理事長に選出されましたので、
ご紹介します。新理事長紹介

（順不同）
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大館支所の鈴木です。4月より大館支所へ赴
任いたしました。大学・前職の時代を含め、約
20年ぶりの単身生活ということもあり、赴任した
当初は多少戸惑いもありましたが、大館市民と
してようやく大館の地にも慣れてきた今日この頃
です。
私は5人家族で、妻と3人の娘がおりますが、
長女は今春高校を卒業し看護学校生となり、三
女は中学校入学と、我が家にとっても今年度は
様 な々面で新たなスタートを切る年となりました。
早いもので、支所へ赴任し3カ月が過ぎまし

た。以前の職場で先輩から、「新しい職場に赴任
したら、最初の3カ月で環境に慣れよう。」とアドバ
イスを受けたことを思い出します。
この3カ月間、環境に慣れるべく心に決めて実
践したことは、大館支所が担当させていただく会
員組合の皆様をはじめ、関係機関の方 と々直接
お会いし、「顔と名前を覚えてもらう」ことでした。

私は、どちらかというとおしゃべりで、人と話を
するのが大好きということもあり、今までも出来る
だけ直接お会いしてお話をさせて頂く場面づくり
を心がけてきました。
環境に慣れる3カ月間も過ぎ、これからは会員
組合の皆様と様々な面で接する機会を多く作り、
大館支所として「スピーディーかつ親切・丁寧な
対応」を心がけ、会員組合の皆様に喜んでいた
だけるサービスを提供してまいります。
また、支所勤務という機会を与えていただきま

したので、趣味の渓流釣りや温泉めぐりなど、プ
ライベートも充実していきたいと
考えています。
新体制となった大館支所をこ

れからも引き続き、どうぞ宜しくお
願いいたします。

［記］大館支所　所長　鈴木　実

本会では、皆様に中央会の職員をより身近に知っていただくため、「中央会職
員コラム」を連載しております。どうぞご覧下さい。

　
　

　　　

　

　　
  中央会職

員コラム

　
　

　　　

　

　　
  中央会職

員コラム

支 団 活 レ ー援 体 動 ポ ト
急速冷凍による鮮度を体感！〜あきた食品振興プラザ〜
6月16日（金）、秋田市のホテルメトロポリタン秋
田において、あきた食品振興プラザ（小玉真一郎
会長）の平成29年度通常総会に併せて開催され
た研修会に、会員等54名が参加しました。
研修会では、株式会社テクニカン前川達郎営業
部長による「リキッドフリーザー式急速冷凍機」のデ
モンストレーションが行われ、食料品を急速冷凍す
る様子と解凍後の食感等について、既存の冷凍機
との違いを体験しました。
本機の液体急速冷凍により「凍眠」状態とするこ

とで、解凍後にもドリップ（水分）を発生させず、ほ
ぼ生と同じ状態の美味しさで提供できるという特
徴に、出席者は大きな関心を示していました。
このほかに、会員企業である株式会社菓子舗
榮太楼小国輝也社長による新商品「さなづら紫
滴（しずく）」の開発に関する報告や秋田県生活
環境部県民生活課六澤恵理子副主幹による「食
品栄養表示への対応の留意点」についての講演

など、参加者にとって大いに参考となる研修会とな
りました。
当プラザは今年度事業として、昨年度に引き続

き首都圏展示会への出展支援や商品開発支援の
ほか、研修会を開催することで会員にとって有益
な事業を精力的に推進していくこととしております。
あきた食品振興プラザへのお問い合わせに
つきましては、事務局の事業振興部工業振興課
☎018-863-8701までご連絡ください。

インフォメーションインフォメーションインフォメーション
【退職職員のお知らせ】
本会総務企画課主事原田千凡さんが6月30
日をもって退職致しました。
原田さんは7年3 ヶ月間にわたり県内の組
合・業界の育成・支援に力を尽くされ、本会の
発展に大きく貢献されました。
今後益々のご活躍とご健勝をご祈念申し上
げます。

－プルタブの回収にご協力ください！－
　本会では、地域貢献活動の一環として「プルタブ
回収」を行っております。
　回収したプルタブ・アルミ缶は「車椅子」に交換
し、介護・福祉施設に寄贈させて頂いております
ので、ご協力ください。
［お問い合わせ先］
　本会　総務企画課　☎018-863-8701

［デモンストレーションの様子］
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損害保険・生命保険

保険と暮らしの相談センター

株式会社
A  K  I  T  A  H  O  K  E  N

I S 0 9 0 0 1
JUSE-RA-2015

対象業務：損害保険代理業務
　　　　　　 生命保険代理業務

本社・工場：秋田市川尻町字大川反170－49
TEL 018（864）6200（代）

建設事業部：秋田市川尻町字大川反170－19
TEL 018（888）3666

URL ： http://www.k-chiyoda.jp

本社　〒010-0967 秋田県秋田市高陽幸町8番17号

保険&
リース

保険とリース、相続・事業承継のご相談はお気軽にどうぞ！！

北日本ベストサポート
株式会社

TEL.018-883-1888　FAX.018-883-1822
県南営業部　TEL.0187-66-3622　　能代東支店　TEL.0185-58-2116
　酒田支店　TEL.0234-75-3370

URL  http://www.knbs.jp
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